## Deporte en Granma, más que una campaña



### Por LEONARDO LEYVA PANEQUE

Como se ha reconocido en más de una oportunidad, el propósito de convertir al movimiento deportivo de Granma en el más integral del país no resultará fácil, pero es alcanzable.

Así quedó ratificado, este viernes, en el balance de lo acontecido en el 2023, cuando el intercambio que encabezó la directora provincial de Deportes, Teresa Yamila Méndez Álvarez, estuvo en torno a esa campaña.

Méndez Álvarez señaló que conservar el segundo lugar en las copas pioneriles y ascender del cuarto al tercero en los Juegos Escolares Nacionales (JEN), que efectuarán su edición 60, aparecen entre los principales objetivos para el actual año

Destacó que se persigue mejorar ubicaciones en la categoría social y en el deporte para personas en situación de discapacidad, y mantenerse en la élite de las pequeñas ligas de béisbol y softbol.

En cuanto a la actividad física comunitaria, convidó a "elevar la cantidad de personas vinculadas a esos programas, con especial atención al adulto mayor y a las enfermedades crónicas no transmisibles (diabetes, obesidad, hipertensión), que permita mejorar la calidad de vida de una población en creciente envejecimiento".

La Máster en Ciencias subrayó, además, que pretenden seguir entre las primeras posiciones en los eventos nacionales del Cubaila, en ambos formatos

Pero las metas son ambiciosas e incluyen la superación profesional: "Continuar potenciando el programa doctoral con profesores de la base y de la Eide, funcionarios y cuadros, con la graduación de tres doctores este año", precisó.

Teresa Yamila también se refirió a los frentes en los que se debe trabajar con mayor intencionalidad y citó el rediseño de un calendario: "La finalidad es que se compita desde la base hasta el alto rendimiento, en medio de esta difícil situación", indicó, antes de insistir en la prioridad que merece el trabajo técnico

metodológico, sobre todo, con profesores de la base y de la Eide.

Ella, como todo el equipo de dirección que la acompaña, no permanece ajena a los serios problemas de infraestructura que enfrenta la provincia.

En ese sentido, expresó que se labora para mejorar condiciones en municipios y centros provinciales, como algunas acciones en la Eide Pedro Batista, que incluyen los gimnasios de boxeo y de lucha, y las salas de ajedrez y de rehabilitación.

"Además, se trabaja en el mantenimiento de un bloque en el Motel deportivo y en el dormitorio de los atletas de la preselección nacional de parapesas, cuya base es la provincia".

Y si el deporte aquí pretende llegar a posiciones de privilegio, el béisbol y los Alazanes deben asumir protagonismo, porque una discreta actuación, como en la última serie nacional, podría desvanecer cualquier intención.

Al respecto, Méndez Álvarez dijo: "Se trabaja intensamente en los entrenamientos de la preselección, con figuras jóvenes y establecidas, con un colectivo de entrenadores experimentados y glorias deportivas. Se respira un ambiente positivo y esperamos que se ubique nuevamente en la élite".

Sin temor a equivocarse, Teresa Yamila considera que la mayor fortaleza del movimiento deportivo granmense radica en la calidad de sus trabajadores, "han sido artífices en innumerables conquistas, con una entrega enorme y altísimo compromiso".

#### PRINCIPALES RESULTADOS DEL DEPORTE GRANMENSE EN 2023

-Campeón nacional de las Pequeñas Ligas de béisbol, con el equipo de Bayamo.

-Subcampeón de las Pequeñas Ligas de softbol (f), con el equipo de Bayamo.

-Cuarto lugar en los JEN, coronándose en softbol, gimnasia artística, pentatlón, triatlón y balonmano; además de aportar la mejor atleta de Cuba en deportes colectivos, la softbolista masoense Leidis Gamboa Torres.

-En los Juegos Parapanamericanos se alcanzó efectividad del ciento por ciento, pues los cinco atletas consiguieron medalla, dos de plata y tres de bronce.

-Mejor Eide docente del país.

-El Centro provincial de Medicina del Deporte es de referencia en Cuba, por la labor docente.

-La activista Pilar López Safonts y el corresponsal Narciso Chichi Brizuela, fueron elegidos los mejores del país, en sus respectivas actividades.



# Campechuela a otra prueba de fuego

#### Por OSVIEL CASTRO MEDEL

Azucareros de Campechuela tendrá, este fin de semana, su segunda prueba de fuego en el torneo de clubes campeones de béisbol, cuando choque, en el estadio Pepín Carrillo, de la Ciudad Heroína, contra Meteoros de Santiago de Cuba, titular de la provincia de igual nombre.

Para estos duelos, el director de los monarcas de Granma, Víctor Pérez, podrá contar en el box con el derecho César García, quien entrenó hace unos días con sus compañeros después de participar en la llamada Serie de las Estrellas- y será el abridor del segundo juego, según confirmó a La Demajagua el estratega.

Los santiagueros dieron una demostración de poder ofensivo en su enfrentamiento con los Rayos de Maisí (Guantánamo), a quienes derrotaron 12-2 y 11-0, nada menos que con 26 indiscutibles, incluyendo cuatro cuadrangulares. En su plantilla sobresalen algunos peloteros de series nacionales, como Francisco Martínez, Rolando Veranes, Maikol Poll, Luis Ángel Torres y Amaury Zamora.

Pero el equipo de Azucareros viaja a tierra indómita con el estímulo de haber vencido dos veces a Sultanes de Holguín (5-1 y 4-2), en el estadio Jesús Feliú Leyva, de la Ciudad de los Parques.

Leandro Martínez, quien hace siete días se volvió a reír de sus 44 años, será el abridor del primer juego versus Meteoros y ojalá salga como lo hizo ante los holguineros, a los que solo permitió seis hits en las siete entradas del partido.

Por cierto, en ese encuentro salió lesionado el inicialista Carlos Barrabí, al chocar con Aníbal Vaillant, quien corría hacia primera base. Permanecerá 21 días con yeso en su brazo izquierdo, de manera que no podrá ayudar a su selección, si esta avanzara a semifinales.

Volviendo a resultados del pasado sábado, los campechueleros no fueron oportunos en el primer duelo, pues se embasaron 16 veces (ocho por hit, seis por boleto, una por pelotazo y otra por error), aunque vale decir que supieron mantenerse encima en el marcador y fabricar el raci-

mo definitivo de tres carreras cuando más hacía falta.

El hombre grande a la ofensiva por los ganadores en el primer desafío fue el jardinero derecho Luis Castro, quien le pegó tres imparables, incluyendo un doblete, al abridor José Antonio Sánchez, que también caminó la ruta completa y resultó el perdedor.

También conectaron cohetes decisivos Robert Morales y Yulieski Remón, ambos en la parte alta del séptimo episodio, en el cual los campechueleros ampliaron la ventaja, pues hasta ese momento ganaban 2-1.

A segunda hora, los holguineros arrancaron delante (1-0, en el tercer inning), después de una falla defensiva del inicialista de Azucareros, Eduardo Ortega, pero los campeones de Granma ripostaron en el quinto rollo, en el que Morales volvió a lucirse y empató el score con hit remolcador a la pradera izquierda, frente a los envíos de Jesús Quintán, de muy buena labor hasta ese momento.

Las tres carreras decisivas llegaron en el sexto capítulo, impulsadas por cuadrangular de Damián Moreno frente al relevista José Manuel Rivas, perdedor a la postre.

En ese juego, los granmenses conectaron ocho inatrapables y pifiaron una vez, mientras que los anfitriones solo pegaron cinco hits y cometieron un error. Yunier Castillo, anunciado abridor del tercer partido, el domingo versus Santiago (si hiciera falta), se llevó el éxito y el relevista Yainier Hernández mereció el salvamento, al retirar a los tres bateadores que enfrentó cuando los Sultanes tenían corredores en primera y segunda.

"Queremos ir paso a paso. A medida que avance el torneo, los equipos contrarios serán más fuertes, pero los muchachos tienen el ánimo por las nubes", comentó Víctor Pérez antes de iniciar el camino a Santiago.

Que ese ánimo se traduzca en victorias y Campechuela pueda, como sucedió en 1994, llegar a la gran final del torneo.